

# Ignacio del Moral

Especialista en Anestesiología y Reanimación.  
Licenciado en Medicina por la U. de Valladolid y  
Doctor por la Universidad de Cantabria.

Ha trabajado como anestesiólogo en las áreas  
de Traumatología, Ortopedia y Neurocirugía en  
el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla  
en Santander.

Está comprometido con la mejora de la  
Seguridad del Paciente utilizando la Simulación  
Clínica desde 1997, con la incorporación del  
primer simulador de paciente en el Hospital  
Universitario Marqués de Valdecilla, diseñando  
un programa pionero para el entrenamiento en  
el manejo de situaciones de crisis en  
Anestesiología.

Ha recibido un Fellowship en Simulación Clínica  
por la Escuela de Medicina de la Universidad de Harvard y Massachusetts  
General Hospital, Boston.

Es miembro fundador de la Sociedad Española de Simulación Clínica y  
Seguridad del Paciente, de la que ha sido primer Presidente electo.

Trabaja como docente del Center for Medical Simulation en Boston,  
impartiendo programas de formación para instructores.

Actualmente es Director del Hospital virtual Valdecilla, un centro de innovación  
y entrenamiento de alto rendimiento en salud que utiliza la simulación clínica  
como herramienta.

Sus áreas de interés son el apoyo a líderes en simulación en los países de  
habla hispana con la gestión estratégica, desarrollo de liderazgo y la creación  
de instituciones y programas de simulación; además investiga sobre la  
formación de instructores en simulación clínica y la utilización del debriefing  
como herramienta para entrenar equipos clínicos.

